

PENTINGNYA SOFTWARE AKUNTANSI BAGI HOME INDUSTRY PADA USAHA MINUMAN SEMANGAT PAGI PALEMBANG

**Firmansyah Arifin¹, Rifani Akbar Sulbahri², Yuni Rachmawati³,
Padriyansyah⁴, Yuni Adinda Putri⁵**

[²)rifaniakbar.sulbahri@univ-tridinanti.ac.id, ³)yunirachmawati@univ-tridinanti.ac.id,
⁴)padriyansyah@univ-tridinanti.ac.id]

(Dosen Program Studi Akuntansi Universitas Tridinanti ^{1,2,3,4}, Dosen Program Studi
Manajemen Universitas Tridinanti⁵)

Abstrak

Program aplikasi akuntansi yang cukup populer di kalangan perusahaan kecil dan menengah di tanah air adalah *Accurate Accounting Software*, *Zahir Accounting* dan MYOB. Penggunaan perangkat lunak keuangan ini terbukti telah memiliki kontribusi pada perkembangan bisnis secara signifikan. Tujuan yang ingin dicapai dalam pengabdian ini adalah pemahaman tentang penting software akuntansi pada home industry usaha minuman Semangat Pagi Palembang, sehingga mereka dapat membuat laporan keuangan dengan menggunakan software akuntansi.

Teknik yang digunakan dalam menyampaikan materi pelatihan adalah workshop dengan menggunakan alat bantu multimedia berupa laptop, dan Proyektor. Dari hasil kegiatan ini diperoleh bahwa perlu diadakan Training yang intensive tentang software akuntansi, terlebih lagi karyawan bukan dari latar belakang akuntansi. Dengan menggunakan Software akuntansi, laporan keuangan dapat diselesaikan lebih tepat waktu, akurat.

Kata Kunci: home industry, software, akuntansi

PENDAHULUAN

Usaha Kecil dan Menengah (UKM) khususnya Home Industry mayoritas belum menggunakan software akuntansi dalam pembukuannya. Kurangnya SDM yang memadai menjadi salah satu factor alasan UKM masih menggunakan pencatatan secara manual. Bahkan tidak jarang ditemukan UKM yang tidak melakukan pencatatan keuangan meski telah berdiri sejak puluhan tahun lalu.

Pembukuan keuangan atau sistem akuntansi perlu dilakukan semua perusahaan, bahkan dalam skala terkecil sekalipun. Tidak adanya proses akuntansi yang dimulai dari pencatatan hingga dihasilkan laporan keuangan tentu akan menghambat perkembangan bisnis. Menurut Kasmir (2019: 7) Laporan keuangan adalah laporan yang menunjukkan kondisi keuangan perusahaan pada saat ini atau dalam suatu periode tertentu. Laporan keuangan menggambarkan kondisi kesehatan keuangan suatu bisnis. Dari laporan keuangan para user dapat melakukan evaluasi atas target yang belum optimal tercapai serta sebagai action dari keputusan yang akan dilaksanakan atas kondisi keuangan yang ada. Manfaat lain dari pembuatan pembukuan adalah memperlancar berjalannya bisnis, sebagai dasar untuk melakukan analisis perkembangan bisnis, memperoleh kepercayaan pihak eksternal ketika akan menjalin kerja sama atau kemitraan, membuktikan kredibilitas perusahaan yang dibutuhkan dalam pengajuan kredit, dan masih banyak lagi.

Beberapa UKM yang berhasil mengembangkan usahanya menjadi skala yang lebih besar telah membuktikan bahwa sistem informasi dengan komputerisasi mampu menyelesaikan permasalahan UKM. Untuk dapat merealisasikan hal ini tentu dibutuhkan pengaplikasian software akuntansi sebagai sarana untuk menyajikan laporan keuangan yang akurat dan dapat dipertanggungjawabkan. Penggunaan aplikasi akuntansi tentu membutuhkan sumber daya manusia yang mumpuni. SDM perlu ditraining agar dapat menggunakan software dan dihasilkan laporan keuangan yang andal dan dapat digunakan untuk keputusan manajerial.

Di tanah air sendiri telah tersedia berbagai perangkat lunak akuntansi yang diciptakan oleh programer lokal. Program Aplikasi adalah sederetan kode yang digunakan untuk mengatur komputer agar dapat melakukan pekerjaan sesuai dengan keinginan dari permasalahan pengguna Jogiyanto (2005:113). Dengan fitur-fitur yang telah disesuaikan, sebenarnya harga perangkat lunak ini masih cukup bisa dijangkau oleh perusahaan- perusahaan kecil dan menengah. Sayangnya hingga saat ini aplikasi perangkat lunak ini masih terbatas pada badan usaha kecil yang berlokasi di wilayah perkotaan.

Jenis program aplikasi akuntansi yang cukup populer di kalangan perusahaan kecil dan menengah di tanah air adalah *Accurate Accounting Software*, *Zahir Accounting* dan MYOB. Penggunaan perangkat lunak keuangan ini terbukti telah memiliki kontribusi pada perkembangan bisnis secara signifikan. Hal yang sama berlaku pula pada organisasi yang menggunakan software-software ini, yaitu terjadi kemajuan yang drastis. Pembelian perangkat lunak ini seharusnya tidak dianggap sebagai pemborosan melainkan investasi dalam bidang adopsi teknologi informasi. Demi peningkatan efektifitas dan efisiensi kontribusi positif bagi perkembangan perusahaan. Dengan pengaplikasian software, staf keuangan akan dengan mudah memeriksa jumlah stok, order barang, penawaran, hutang, piutang, open invoice dan data-data akunting lainnya.

Memiliki informasi tentang data-data keuangan yang akurat, cepat, dan tepat sangat penting bagi badan usaha kecil dan menengah demi melakukan analisis terhadap performa perusahaan. Perkembangan perusahaan yang ditunjukkan dengan nilai transaksi yang semakin meningkat dan penambahan aset adalah faktor-faktor yang menyebabkan semakin mendesaknya keharusan penggunaan software akuntansi di kalangan perusahaan kecil.

Menurut para ahli, (Melwin, 2007) mengatakan bahwa perangkat lunak atau software itu sendiri merupakan sebuah perangkat yang berfungsi sebagai pengatur aktivitas kerja komputer dan semua instruksi yang mengarah kepada sebuah sistem komputer. Lebih lanjut disebutkan pula bahwa menurut (mulyani;2016) software adalah istilah umum yang digunakan untuk mendeskripsikan kumpulan program-program komputer yang terdiri dari prosedur-prosedur dan dokumentasi untuk melakukan tugas tertentu. sebuah perangkat lunak merupakan sebuah perangkat yang menjembatani interaksi user dengan komputer yang menggunakan bahasa mesin. Berhubungan dengan dunia Akuntansi, Software akuntansi adalah sebuah program aplikasi yang secara khusus dirancang untuk mempermudah pekerjaan para akuntan dalam melakukan pencatatan transaksi usaha. Dengan menggunakan aplikasi ini, para akuntan tidak perlu lagi melakukan semua kegiatan transaksi usaha secara manual

seperti jaman dahulu. Beberapa kegiatan transaksi usaha yang dapat dilakukan dengan software akuntansi ini, antara lain: pembelian (account payable), penjualan (account receivable), penggajian, buku besar, dan beberapa jenis kegiatan pencatatan akuntansi. Jika dibandingkan dengan cara manual, menggunakan aplikasi akuntansi ini lebih tepat penghitungannya dan sangat membantu.

Meskipun hal ini memang tak mudah diterapkan karena diperlukan skill khusus dari pekerjaan yang terbiasa dilakukan secara manual menjadi sistem yang otomatis dan menggunakan perangkat komputer. Ketidaknyamanan inilah yang sering menjadi penyebab keengganan para pengusaha untuk berinvestasi pada fasilitas berteknologi tinggi ini. Dari uraian singkat di atas dapat kita simpulkan bahwa pembukuan dengan software akuntansi sifatnya sangat penting pada badan usaha kecil dan menengah. Selain itu penerapan perangkat lunak ini akan memberi dampak positif bagi perkembangan perusahaan apalagi bila nilai transaksi perusahaan telah semakin besar.

Tujuan

Tujuan yang ingin dicapai dalam pengabdian ini adalah pemahaman tentang penting software akuntansi pada home industry usaha minuman Semangat Pagi Palembang, sehingga mereka dapat membuat laporan keuangan dengan menggunakan software akuntansi.

Manfaat Kegiatan

Melalui pengabdian ini diharapkan karyawan usaha minuman Semangat Pagi, khususnya bagian keuangan dapat memahami pentingnya software akuntansi dan menerapkannya dalam setiap kegiatan transaksi yang terjadi sehingga memudahkan dalam pembuatan laporan keuangan.

METODE PELAKSANAAN

Realisasi Pemecahan Masalah.

Kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat yang dilaksanakan pada Usaha minuman Semangat Pagi adalah sebagai berikut :

Tabel 1. Susunan Acara Pengabdian Kepada Masyarakat

9 Des 2019 Waktu	Materi	Penyaji
09.00 – 09.15	Pembukaan	TIM
09.15 – 09.45	Kata sambutan dari Pemilik Usaha minuman Semangat Pagi	Pemilik Usaha Minuman Semangat Pagi
09.45 – 10.00	Kata sambutan dari TIM	Ketua PKM
10.00 - 12.00	Penyampaian materi Pengabdian	-Firmansyah Arifin, SE., MM. Ak - Yuni Rachmawati,SE,MSi, Ak., CA - Rifani Akbar S,SE,MM., M.Ak., Ak,CA - Padriyansyah, SE., M.Si
12.00 – 13.00	ISHOMA	-Yuni Adinda Putri, SE., M.Si
13.00 – 16.00	Penyampaian Materi dan Tanya Jawab	TIM
16.05-16.30	Ramah Tama, Foto-Foto	TIM dan Usaha Minum Semangat Pagi

Sasaran

Karyawan Usaha minuman Semangat Pagi menjadi sasaran utama dalam kegiatan pengabdian ini.

Metode Kegiatan

Teknik yang digunakan dalam menyampaikan materi pelatihan adalah workshop dengan menggunakan alat bantu multimedia berupa laptop, dan Proyektor.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) yang kami laksanakan di Home industry minuman Semangat Pagi disambut baik oleh pemilik dan para peserta pengabdian. Kegiatan dimulai dengan Kata Sambutan selamat datang dari pemilik Home industry Usaha minuman Semangat Pagi. Kata sambutan dilanjutkan dari ketua tim pengabdian sebagai ucapan terimakasih sekaligus memperkenalkan anggota tim dan tujuan dari kegiatan pengabdian ini. Materi disampaikan oleh kelima anggota PKM, dimulai dari pengantar akuntansi, pentingnya pembukuan hingga akuntansi menggunakan software. Meski para peserta bukan berlatar belakang akuntansi, namun mereka sangat antusias dan dapat mengikuti materi yang disampaikan dalam pengabdian masyarakat ini. Materi disampaikan secara sistematis agar peserta bisa mengikuti dan paham. Sejumlah pertanyaanpun diajukan oleh peserta.

Para peserta pengabdian khususnya pemilik Home industry Usaha minuman Semangat Pagi sangat antusias terkait materi yang disampaikan . Penggunaan software akuntansi dalam penyajian dan pencatatat laporan keuangan dirasa sangat mempermudah dalam melakukan proses pencatatan transaksi. Selain lebih cepat, kesalahan perhitungan dapat diminimalisir. Setelah mengikuti pengabdian ini, pemilik menjadi lebih mengetahui bagaimana aplikasi software akuntansi untuk mencatat transaksi ekonomi yang terjadi. Dengan adanya software, diharapkan laporan keuangan yang disajikan dapat tepat waktu, lebih akurat sehingga para user ,khususnya pemilik dapat mengevaluasi sekaligus membuat keputusan ekonomi terkait kondisi keuangan demi perkembangan bisnis minuman ini.

Pembukuan akuntansi secara komputerisasi atau menggunakan software dinilai perlu dilakukan oleh usaha minuman Semangat Pagi. Software akuntansi seperti accurate, myob, zahir dan lainnya, merupakan program aplikasi akuntansi sederhana yang dapat digunakan sebagai salah satu alternatif pengolahan data transaksi keuangannya. Melalui pengolahan data keuangan software ini dapat dioperasikan secara otomatis melalui input transaksi pada jurnal serta input saldo awal pada buku besar dan buku pembantu dengan validitas informasi keuangan yang akurat dan dapat diandalkan.



KESIMPULAN

Berdasarkan hasil pelaksanaan kegiatan yang telah dilakukan, dapat disimpulkan bahwa Perlu diadakan Training yang intensive tentang software akuntansi, terlebih lagi karyawan bukan dari latar belakang akuntansi. Dengan menggunakan Software akuntansi, laporan keuangan dapat diselesaikan lebih tepat waktu, akurat dan handal sehingga user khususnya pemilik dapat melakukan evaluasi atas kinerja keuangan dan pengambilan keputusan pengembangan usahanya.

SARAN

Laporan keuangan mutlak harus dimiliki oleh setiap organisasi. Meskipun pemilik tidak berlatar belakang ekonomi, pengetahuan mengenai laporan keuangan harus dimiliki oleh pemilik usaha. Bagi usaha yang akan menggunakan Software akuntansi harus memberikan karyawannya suatu training dan memantau

REFERENSI

- Jogiyanto 2005. Analisis dan Desain Sistem Informasi. Andi. Yogyakarta.
Kasmir. 2019. Analisis Laporan Keuangan. Edisi Pertama. Cetakan Keduabelas. PT Raja Grafindo Persada. Jakarta
Melwin Syafrizal. 2007. Mengenal Hardware - Software dan Pengelolaan Instalasi Komputer. Yogyakarta: Andi
Mulyani, Sri. 2016. Sistem Informasi Manajemen. Bandung: Abdi Sistematika